

BAB V

SIMPULAN DAN SARAN

A. Simpulan

Penelitian ini berusaha mengkaji strategi *scaffolding* dalam pembelajaran menulis khususnya pada keterampilan menulis BIPA. Berdasarkan hasil penelitian yang merujuk pada rumusan masalah yang diangkat oleh peneliti. Ada beberapa kesimpulan yang dapat dipaparkan yaitu, kemampuan menulis pemelajar BIPA di tingkat menengah pada umumnya masih terdapat beberapa kesalahan dalam menulis kata –kata, pemelajar belum dapat menyusun alur sebuah tulisan menjadi sebuah paragraf sesuai dengan isi dari tema tersebut, pemahaman tentang kosakata pemelajar belum terlalu banyak, pemahaman pemelajar tentang wawasan budaya Indonesia masih belum diketahui sepenuhnya. Kemampuan menulis pemelajar tergantung pada segi menarik atau tidaknya tema yang dibahas. Pada penerapan strategi *scaffolding* dengan bahan ajar berbasis wawasan nusantara dalam pembelajaran menulis BIPA tingkat menengah sangat membantu pemelajar dalam keterampilan menulis BIPA.

Strategi *scaffolding* ini sangat baik untuk pemelajar, karena pemelajar dapat membangun pengetahuannya secara mandiri, pemelajar dapat mengembangkan kreativitas dalam berpikir (apa yang dilihatnya, apa yang didupatkannya), meningkatkan keaktifan untuk menalar, merekonstruksi secara terus menerus. Untuk itu dalam proses kegiatan pembelajaran ada beberapa cara yang bisa dilakukan guru antara lain: (1) menggunakan bahasa yang sederhana,(2) melengkapi kalimat atau paragraf dengan memilih jawaban yang tersedia,(3) menggunakan gambar-gambar/video untuk menyampaikan informasi.

Berdasarkan hasil penelitian ini, kita dapat mengetahui bahwa nilai pemelajar pada *baseline* (A₁) awal sebesar 55 yang berarti masih kurang. Lalu pada tahap intervensi nilai menulis pemelajar sebesar 93 yang berarti pemelajar sudah baik sekali dalam kemampuan menulis teks berbasis wawasan nusantara. Kemudian pada tahap *baseline* (A₂) akhir nilai menulis pemelajar sebesar 93. Hal

ini menunjukkan bahwa kemampuan menulis pemelajar pada tahap *baseline* akhir itu mengalami peningkatan.

Berdasarkan hasil yang diperoleh dari penelitian ini, dapat kita simpulkan bahwa terdapat peningkatan kemampuan menulis BIPA tingkat menengah berbasis wawasan nusantara.

B. Saran

Setelah melaksanakan penelitian, peneliti melakukan pengolahan data hasil penelitian, dan akhirnya memperoleh jawaban atas hipotesis yang diajukan. Peneliti mengajukan beberapa saran yaitu, penelitian ini masih berada dalam tahap penelitian awal, oleh karena itu sangat diperlukan penelitian lanjutan yang dapat melengkapi kelemahan penelitian ini.